

謹賀新年

発行者 京北商工会（広報委員会）
〒601-0251 京都市右京区京北周山町
TEL 075-852-0348 FAX 075-852-1173
<https://keihoku.kyoto-fsci.or.jp>

志し胸に
邁進する

ぱ
い
ぶ

Keihoku

年頭ごあいさつ

明けましておめでとうございます。

昨年は収束をみせないコロナ禍、急速な円安そして物価高などに翻弄された一年となりました。

そのような中で、本会黒川さんが女性部主張発表近畿大会で京都府初のブロック代表となられ、一〇月の全国大会でも見事優秀賞に輝かれました。ご健闘を称えるとともに、多くの皆様から応援のご芳志を賜りましたことに改めてお礼申し上げます。

さて、京北地域及び商工業を取り巻く状況は、国内景気の影響を受けるだけではなく、過疎・高齢化の進展の中で、一層厳しい経営環境下にあり、DX化への対応をすすめながら、多様な販路拡大、売上向上のための発想力といったものがより重要になつてきていると考えます。

商工会の運営も限られた支援環境の中で、最近の急激な社会経済の変化に対応した、皆様の自立的な経営を応援していくとともに、引き続き訪問介護事業を通じて地域福祉の向上にも寄与して参りますので、倍旧のご支援のほどよろしくお願い申し上げます。

皆様方の今年一年のご健勝とご多幸を祈念申し上げ年頭の挨拶といたします。



京北商工会 会長
矢谷仁史

青年部だより

年頭のあいさつ

新年あけましておめでとうございます。

昨年は青年部活動に御支援、御協力頂き誠にありがとうございました。

新年あけましておめでとうございます。

今年も「自社のため」「仲間のため」「地域のため」をスロー・ガンにもっと良い青年部活動が出来るよう、突き進んで参りますので一層のご支援賜りますよう宜しくお願ひ致します。

青年部では新たに委員会制を取り入れました。部員を「研修・交流委員会」「カブトムシ委員会」「主張発表委員会」の三つに分け、それぞれにテーマを設け、各委員会で事業を企画・立案し、全体で共有・承認・実行するものとしました。小さな組織に分ける事で部員が自ら考え行動しやすくなるのではとの思いからです。

研修・交流委員会は「自身のスキルアップ」と信頼関係の構築」をテーマに交流会や研修会を企画。カブトムシ委員会は「カブトムシハウスの商品化」をテーマにどうすれば良い商品となるか?今まで行ってきたカブトムシドームの意味をどう引き継ぐのか?懸命に模索しました。主張発表委員会のテーマは「仲間をスターにする」。原稿のブラッシュアップ、話し方、身振りの工夫等、どのようにすれば主張発表大会で優勝できるかを考えました。そして主張発表大会には私が出場させて頂きました。結果は京都大会で三位でした。自分が大勢の方の前で発表する体験は、次に繋がるものになつたと思っています。



主張発表京都大会に出場した
中道部長

部長の立場で多くの刺激を頂き勉強させて頂いた二年間でした。共に活動してくれた部員、ご協力頂いた地域の皆様には感謝しかありません!!

本年も「自社のため」「仲間のため」「地域のため」をスロー・ガンにもっと良い青年部活動が出来るよう、突き進んで参りますので一層のご支援賜りますよう宜しくお願ひ致します。

京北商工会青年部 部長 中道 知圭



カブトムシ委員会

インスタグラムやSNSの最新情報について学習



カブトムシハウスのデザインイメージ



インスタグラムやSNSの最新情報について学習

研修・交流委員会

部員同士の交流や、自社にさまざまな学びをもたらすセミナーを複数実施しました。

春にはボーリング大会＆新入部員歓迎会を開催。コロナ禍で中止していた交流の機会をもうけた事で、絆を深める事ができました。

夏には商工会青年部全国統一事業「絆運動」として、「SDGsラボことす」さんと一緒に京北周山町の清掃活動を実施しました。捨てられたゴミの実態を把握し、環境について学びを深めました。

そして秋には部員を対象に二つのセミナーを開催。「地域資源活用セミナー」は、京北の魅力(資源)の再発見を通じて自社の魅力(強み)を見直すこと。「インスタグラム活用セミナー」は、自社の魅力をインスタ等で発信する手法を学ぶことを目標に設定しました。参加者からは、「自社としてできることがまだあると気つけた」、「SNSがどのような流れで集客に繋がるのか理解できた」等の感想がありました。

女性部だより

年頭のあいさつ

謹んで新年のご挨拶を申し上げます。

京北商工会女性部にとって、昨年は何と言つても主張発表全国大会に出場したことが一番のイベントでした。女性部だけではなく、商工会員の皆様一丸となってエールを送られたことに胸が熱くなりました。

また京北に住んでいたながら、行ったことがない事業所を訪問する試み「癒し事業」をしました。その中で新しい発見もできて良かったです。それから毎年恒例の寄せ植え体験もあるのですが、それとは別に稻穂を使つたりース作りにも挑戦しました。飾りを変えてみるとクリスマス用だけではなく、お正月用にもできいろいろな変化が楽しめました。（センスを問われますが・・・）

本年も京北にたくさん良いところがあるということが広がり、地域が発展するよう期待しております。



京北商工会女性部

部長 桑崎 千春

稻穂のリース作り

新会員として入会されました一般社団法人HYDRANGEAの吉田祥子様による稻穂のリースづくりを開催しました。たわわにお米がついた稻穂を編み、身近にある杉や南天の実などでクリスマスやお正月の雰囲気をだして、長く飾れるようにご指導いただきました。家族の幸せと豊かさを来年につなげられるよう、それぞれ個性的なリースが出来上がりとっても満足でした。



「こころ」と「からだ」が満たされる 癒し所再発見！

今年度は「こころ」と「からだ」を満たしてくれるような幅広い分野で「癒し事業」に取り組まれている事業所に焦点をあて、その良さ、魅力を京北内にとどまらず発信していく取り組みを進めています。癒し体験の受入先募集をかけたところ、四件の事業所さまから応募をいただき、役員が代表の方々に話を伺いし、実際に体験して来ました！



バギー体験（京北木こりヴィレッジ）



ヘッドスパ（美容室みっちゃん）



商工会女性部 主張発表全国大会出場

黒川 修子さん

料理旅館すし米 女将

Interview

令和4年10月25日、仙台国際センター（宮城県）にて開催された「第23回商工会女性部全国大会inみやぎ」（主張発表全国大会）。料理旅館すし米の女将 黒川修子さんが近畿ブロック代表として出場されました。京都府下の商工会女性部員が全国大会に出場するのはなんと今回が初めて。京都府大会・近畿ブロック大会最優秀賞（1位）獲得、全国大会出場と快進撃を繰り広げた黒川さんに主張発表への取り組みや大会を終えて想うことについてお聞きしました。

主張発表大会ではどんなことを
発表されましたか？

京北商工会の女性部員みんなで作り上げた「京北観光マップ」についてです。観光で京北に来られた方に、親切かつ丁寧に観光案内ができるようにしたいという想い、実行委員会の立ち上げから完成するまでの道のりや京北の魅力についてお話ししました。

全国大会出場が決まった時の心境はいかがでしたか？

嬉しさよりも「どうしよう」という気持ちが強かったです。

印象に残るスピーチをするために

全国大会に向けてどのような練習をされましたか？

京北のことをPRし、より多くの方に興味を持ついただけるような印象に残るスピーチをすることがわたくしの役割だと感じました。近畿大会で発表した内容をプラッシュアップするために、話の組み立て方や話し方の講座を受講しました。また青年部の方々には声の抑揚や話の出だし、など細かい部分のアドバイスをいただき、完成度に磨きがかかりました。多くの方々にアドバイスをいただけて本当に良かったです。

女性部からどのようにサポートを受けられましたか？

大会前の壮行会で心温まる激励をたくさん頂戴しました。そして大会当日も応援団を結成し、宮城県まで一緒に来てくださいました。本当に心強かったです。

全国大会本番は
どんな気持ちでしたか？

一番目の発表だったのでとても緊張していました。でも話し始めたら言葉がスラスラと出てきたので大丈夫！と感じました。話したい内容が最後まで頭から抜けることなく発表できただけで本当に良かったです。

どんなことが大変でしたか？

ノート一冊分の思いを発表時間〇分以内に凝縮することはとても大変でした。まとめて練習する時間を確保することが難しかったので、仕事を中でも誰もいないところでは小声を出し、頭の中では何度も繰り返し練習していました。

伝えたい想いがあれば
教えてください。

プレッシャーの中でたくさんの方の応援が大きな心の支えになりました。応援などの気持ちを直接言葉にして伝えてくださることがこんなにも救われるのだと学び、人を応援する大切さを身に染みて感じました。今回受けた感謝をこれからも生かしていきたいです。「京北観光マップ」は常に最新の情報に更新できる形となっています。これからも長く活用していくマップになつてほしいです。京北への関心の目もこれからも長く続いて欲しいです。

全国大会出場後、
仕事に何か変化はありましたか？



練習風景（話し方）

第23回商工会女性部全国大会inみやぎ

レポート

黒川さんが出場された全国大会に京北商工会女性部も応援団を結成して参加してきました！大会の様子をお届けします!!

横にながへい会場席は都道府県ごとに決まっています

朝の仙台市
これから会場に向かいまへす

会場ホールでは
宮城県の物産展も
行われていました



京都府の応援席は
舞台中央!
近くで応援ができました! (^_^)!

結果は惜しくも優秀賞しかし
全国で選ばれし6人中の1人。改めて考えてもすごすぎる！ /



主張発表大会が開催されました！
わかれらが黒川さんはなんとトップバッター！
しかしそれを感じさせない堂々としたこのお姿、
そして京都らしい話しぶり
今まで一番 素晴らしい発表でした!!



京都応援団みんなで記念撮影 皆様ありがとうございました！



大会終了後、
応援団の皆様の
顔を見て思わず涙

■主張発表全国大会とは ...

商工会青年部・女性部全国大会の中で行われる、日本一の主張発表を決定する大会。それぞれ年に1度開催される。発表者はブロック大会まで複数の主張発表大会を勝ち抜き、選抜された部員である。部活動や経営体験等をテーマとした内容を発表し、様々な審査項目により採点される。

京都府の場合、府大会・近畿ブロック大会両方で1位となった部員のみ全国大会出場の切符を獲得する。

木の温もりと落ち着いた
雰囲気のある店内でいただく石窯ピザ

Pizza café toko-toko

事業所訪問

テラス席は
ワンコも
OKです！

162号線沿いを走っていると五本松町に
とってもオシャレなログハウスのお店が見えてきます。
こちらは2021年にオープンした「Pizza café toko-toko」さん。
代表の松井加代子さんにお話を聞きました。

▶おすすめ商品を教えてください。

当店一番のおすすめは「生ハムと京北野菜のサラダピザ」です。京北産の野菜をたっぷり使ったサラダ感いっぱいのピザを石窯で焼き上げます。生ハムと野菜はとても相性がよくボリューミー見えますが、さくさくっと召し上がっていただけます。またしらすをメインにした和風ピザは、あっさりとした中に大葉とみょうがが良いアクセントとなっており、レモンを絞って召し上がっていただきます。



▶お仕事をするうえで意識されていることを 教えてください。

一期一会、1枚1枚を「最高の1枚にする！」と思って、手抜きせず、元気なピザを焼き上げることです。お客様から“美味しい～”“元気をもらった”“また来ます！”などなど嬉しいお言葉をかけていただいた時、とても幸せな気持ちになります。

▶京北の皆様に一言お願いします

当店が皆様にとって美味しい！楽しい！笑顔いっぱい！の癒やし空間になることを願っています。ご来店お待ちしております。



@PIZZACAFE.TOKOTOKO

店舗情報

〒601-0252 京都市右京区京北五本松町下里 14

TEL: 075-600-9156

営業時間：水～日曜日 10時30分～16時30分

定休日：月・火曜日 ※1月は土・日曜日のみ営業